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Государственная «Россий-
ская газета» намерена закрыть 
до половины из 32 своих реги-
ональных филиалов. 

Еще в октябре прошлого го-
да руководители окружных фи-
лиалов «Российской газеты» 
были срочно вызваны в Моск-
ву, где им объявили о сокра-
щении региональной сети кор-
респондентов без объяснения 
причин. 

Так, по сообщению сотруд-
ников филиалов газеты, ожи-
дается закрытие отделений в 
Челябинске, Архангельске, 
Волгограде, Ставрополе и 
Ярославле. В иркутском офисе 
«Российской газеты» должен 
остаться один сотрудник из 
шестнадцати, в благовещенс-
ком — трое из десяти.

Генеральный директор 
«Российской газеты» Алек-
сандр Горбенко заявил, что 
организация пересматрива-
ет свое штатное расписание 
вследствие введения новой 
системы оплаты труда в госу-
дарственных учреждениях. 
Однако он уверяет, что со-
кращения действующих со-
трудников будут незначи-
тельны. 

* * *
Коллектив журнала «Ого-

нек» находится в отпуске.
Главный редактор журнала 

«Огонек» Виктор Лошак за-
явил, что  ситуация вокруг 
«Огонька» остается неопреде-
ленной.

 «Никакой ясности пока нет. 
Один владелец отошел (под-

разумевается «Телекомин-
вест»), другой — не появился. 
Коллектив находится в отпус-
ке», — сообщил агентству 
главред «Огонька». 

О том, что издание не будет 
выходить в январе, стало из-
вестно в конце декабря про-
шлого года. Тогда на сайте из-
дания и в последнем номере 
года появилось сообщение, 
что «в связи с необходимостью 
реорганизации издательского 
дома новогодняя пауза, в тече-
ние которой «Огонек» не будет 
выходить, возможно, затянет-
ся». 

* * *
Газета «Известия» в 2009 

году сократит расходы на 10%. 
Об этом сказал главный редак-
тор издания Владимир Мамон-
тов.

Он подчеркнул, что сокра-
щения «пока не коснулись фон-
да оплаты труда». Газета будет 
экономить на гонорарном фон-
де, командировочных, теле-
фонных переговорах и других 
расходах.

Сокращения в «Известиях» 
меньше, чем в других издани-

ях, уже объявивших о срезании 
расходов. 

* * *
Главный редактор газеты 

«Труд» Владимир Бородин рас-
сказал, что издание планирует 
расстаться с 15% редакцион-
ных сотрудников. 

Сократятся также гонорары 
и производственные расходы.

Аудитория «Труда» оценива-
ется в 394,7 тыс. человек. Рост 
за год — 5%.

* * *
«Мы думаем, что кризис мо-

жет заставить нас примерно 
на 15 процентов провести со-
кращение», — сообщил  глав-
ный редактор и генеральный 
директор газеты «Комсомоль-
ская правда» Владимир Сун-
горкин.  В то же время, как от-
метил В. Сунгоркин, сокраще-
ние штата будет предприни-
маться «по мере усугубления 
кризиса». 

* * *
Прекратила существование  

газета «Красноярская неделя». 
Об этом сообщил директор из-
дательской группы «Краснояр-
ский рабочий» Владимир Пав-

ловский. Прекращение выхода 
газеты он объясняет сложной 
ситуацией в издательском биз-
несе, возникшей в контексте 
мирового финансового кризи-
са. Напомним, некоторое вре-
мя назад прекратила сущест-
вование газета с 70-летней ис-
торией «Красноярский комсо-
молец»

* * *
«Издания сокращают коли-

чество полос, увеличивают 
промежуток между выходами 
в свет издания, урезают тира-
жи», — констатируют экспер-
ты. Больше всего от кризиса 
пострадают чисто рекламные 
издания, глянцевый бизнес. 
По прогнозам Гильдии издате-
лей периодической печати 
(ГИПП), российский реклам-
ный рынок, к которому жестко 
привязана ситуация в СМИ, 
может сократиться в 2009 году 
на 20—30%. По итогам января 
этого года  падение реклам-
ных сборов в печатной прессе 
по сравнению с январем 2008 
года составит порядка 20%. 
При этом объемы розничных 
продаж печатных изданий на-

чали падать с октября прошло-
го года и к его концу снизились 
на 40%.  По данным аналити-
ческого центра «Видео Интер-
нешнл», рекламные доходы 
центральной прессы (то есть 
московские, федеральные из-
дания и их приложения, кото-
рые попадают в мониторинг 
TNS Media Intelligence) по ито-
гам 2008 года составили по-
рядка 5,8 млрд. рублей. Одна-
ко некоторые положительные 
моменты у этого процесса 

есть. По мнению Александра 
Оськина, на рынке много «из-
дательского мусора»: «Только 
в Москве издается около 300 
районных и окружных газет. 
Для сравнения: в Германии вы-
ходит порядка 7 тысяч газет. 
Поэтому можно сказать, что в 
нынешних условиях кризис 
имеет очистительную функ-
цию. В среднем по стране еже-
годно появлялось до несколь-
ких тысяч новых СМИ (с уче-
том регионов и центра)». По 

его словам, в нынешнем году 
можно прогнозировать рост 
спроса на дешевые издания. 
Спрос на глянец упал, но вы-
рос на газеты стоимостью до 
10 рублей и телегиды (до 30 
рублей). По данным Роспечати 
на декабрь прошлого года, в 
общей сложности в России 
было зарегистрировано 51,7 
тысячи печатных СМИ, из них 
27,47 тысячи газет и 20,43 ты-
сячи журналов.

По мнению Евгения Абова, в 
целом по стране сейчас пусту-
ет ниша городских ежеднев-
ных газет, хотя запускать про-
екты в ней проблематично. 
«Федеральные тиражи будут 
сокращаться, распростране-
ние также будет сжиматься, 
распространители не смогут 
покрыть прежние территории. 
Таким образом, у региональ-
ных издателей появляется 
больше возможностей укре-
пить свои позиции, практиче-
ски в любых категориях», — от-
мечает Абов.

Наибольший интерес у чи-
тателей вызывают газеты, на-
сыщенные информацией о 
процессах, происходящих в 
обществе, о работе органов 
государственной власти, о ме-
рах социальной поддержки на-
селения в условиях кризиса.

По материалам 

информагентств.

В рамках Всероссийского дня 

молодого избирателя в Орле 

в галерее Славы ветеранов 

Великой Отечественной войны 

Ассоциация общественных 

объединений «Общественная 

палата Орловской области» 

совместно с избирательной 

комиссией Орловской области, 

общественными организациями 

провела круглый стол на тему 

«Будущее России в руках 

молодых!» На встречу были 

приглашены учащиеся ряда 

орловских школ, члены клуба 

«Будущий избиратель» ОРАГС.
Открывая заседание круглого стола, за-

меститель председателя совета Ассоциа-
ции общественных объединений «Обще-
ственная палата Орловской области» 
Н.Л. Сысоева сказала:

— Здесь собрались люди разных поко-
лений — ветераны войны и труда, прошед-
шие огромную жизненную школу, предста-
вители общественных организаций, члены 
молодежного парламента города Орла, а 
также те, кому еще только предстоит участ-
вовать в выборах. Символично, — подчерк-
нула Надежда Леонидовна, — что встреча 
людей разных поколений проходит в гале-
рее Славы, в которой собраны портреты 
орловцев — участников Великой Отечест-
венной войны, отмеченных за ратный под-
виг высокими правительственными награ-
дами.

Ветераны Великой Отечественной сде-
лали все возможное, чтобы одержать побе-
ду над сильным и коварным врагом, спасти 
мир от коричневой чумы. В последующие 
годы уже новые поколения солдат и офице-
ров продолжили славные боевые традиции 
ветеранов Великой Отечественной войны, 
участвуя в локальных войнах и конфликтах, 
обеспечивая безопасность страны.

Заместитель председателя обществен-
ной организации «Флоту быть!» капитан 
2-го ранга в отставке В.В. Мокин предло-
жил почтить память погибших защитников 
Отечества минутой молчания.

Выступившая на встрече заместитель 
председателя избирательной комиссии Ор-
ловской области Т.Н. Фролова отметила, 
что политическая активность избирателей 
напрямую зависит от уровня правовой куль-
туры. Повышение уровня правовой культу-
ры — приоритетное направление развития 
любого демократического государства.

В этом году с 15 февраля по 15 марта для 
будущих избирателей проходят конкурсы 
рисунков «Выборы — наше дело», творчес-
ких работ «Мой выбор», интернет-виктори-
на «Узнай о выборах все». А преподаватели 
общеобразовательных учебных заведений 
участвуют в конкурсе на лучший учебно-ме-
тодический материал по вопросам избира-
тельного права. Этот конкурс продлится до 
15 ноября.

Все территориальные избирательные 
комиссии провели дни открытых дверей. 
Кроме того, в Верховском районе прошла 
деловая игра «Выбираем будущее», в Колп-
нянском районе — дискотека «Голосуй — не 
комплексуй!», в Малоархангельском  рай-
оне — круглый стол «Мой голос важен», в 
Железнодорожном районе г. Орла — КВН 
для старшеклассников и конкурс патриоти-
ческой песни и другие мероприятия.

Избирательные комиссии региона рабо-
тают в тесном взаимодействии с органами 
государственной власти Орловской обла-
сти, органами местного самоуправления, 
образовательными учреждениями, библио-
теками, общественными организациями, 
СМИ — со всеми, кому небезразличны про-

блемы молодежи. Потому что именно от мо-
лодежи зависит, каким станет будущее на-
шей страны.

С огромным вниманием школьники слу-
шали выступления заместителя председа-
теля областного совета ветеранов войны, 
труда, Вооруженных сил и правоохрани-
тельных органов И.Т. Рябцева, заместителя 
председателя молодежного парламента 
г. Орла Александра Котькова, руководителя 
центра молодежных избирательных иници-
атив «Голос Орловщины», члена территори-
альной избирательной комиссии Советско-
го района г. Орла Карины Кузьминой и дру-
гих.

А по окончании заседания круглого стола 
школьники общались с ветеранами войны и 
военной службы уже в неформальной об-

становке. Пожилым людям было о чем рас-
сказать юношам и девушкам.

Василий Митрофанович Чикаренков ос-
вобождал страну от немецко-фашистских 
захватчиков, Иван Иванович Пахомов был в 
служебной командировке в Афганистане, 
Валерий Ильич Новиков ликвидировал ава-
рию на Чернобыльской АЭС...

Время выбрало их, чтобы проверить на 
прочность, и они достойно прошли испыта-
ния.

Будущее России в руках молодежи, и ве-
тераны уверены, что молодые люди станут 
достойными преемниками славных боевых 
и трудовых традиций старших поколений, 
настоящими патриотами своей страны.

Вячеслав КОЛДОМОВ.

Фото Вячеслава МИТРОХИНА.

Открыл круглый стол замести-
тель председателя Орловского об-
ластного Совета народных депута-
тов А.А. Лабейкин. Он подчеркнул, 
что вопросы, которые подняты на 
круглом столе, в нашем обществе 
обсуждаются на протяжении мно-
гих лет и остаются актуальными. 
Изменения, с которыми столкну-

лось наше образование, вызыва-
ют неоднозначные оценки и спо-
ры. Однако законом все мы по-
ставлены в жёсткие рамки: поступ-
ление в вузы без ЕГЭ отныне не-
возможно. Недавно состоялся со-
вет ректоров, на котором все при-
шли к единому мнению, что необ-
ходима большая разъяснительная 

работа с учительской, родитель-
ской общественностью, с детьми. 
Совет не согласен с тем, что ре-
зультаты школьных олимпиад те-
перь никак не влияют на поступле-
ние в вузы (а это лишает стимула 
учеников), что произошло изъятие 
региональной компоненты, выра-
зил мнение, что необходимо дать 
на местах больше прав и возмож-
ностей при проведении ЕГЭ...

С докладом «О ходе подготовки 
и проведении ЕГЭ в Орловской об-
ласти в 2009 г.» выступил началь-
ник управления образования и мо-
лодёжной политики департамента 
социальной политики Орловской 
области В.В. Агибалов. Было от-
мечено, что за 2007 и 2008 годы 

была наработана 
достаточная база 
для того, чтобы 
ЕГЭ у нас в обла-
сти прошёл без 
потрясений. Так 
н а з ы в а е м ы й  
«пробник» был на-
целен на то, что-
бы отработать са-
му процедуру сда-
чи ЕГЭ, в доста-
точно  жёсткой си-
стеме  которого 
нет мелочей. 

С  д о к л а д о м 
«Об организации 
приёма в вузы в 
2009 г.» выступил 
председатель ко-
митета по образо-
ванию, культуре, 
спорту, молодёж-
ной политике и 
туризму област-
ного Совета на-
родных депутатов 
Ф.С. Авдеев.

Участники круг-
лого стола зада-
вали выступаю-
щим вопросы, от-

веты на многие из которых при-
дётся искать сообща.

По итогам круглого стола было 
принято решение:

1. Депутатам всех уровней сов-
местно с департаментом социаль-
ной политики Орловской области 
содействовать проведению широ-
кой разъяснительной работы сре-
ди выпускников, их родителей об 
особенностях сдачи ЕГЭ и порядке 
приема в учреждения высшего и 
среднего профессионального об-
разования в 2009 г.

2. Рекомендовать департамен-
ту социальной политики Орлов-
ской области организовать содей-
ствие поступающим в формирова-
нии перечня общеобразователь-

ных предметов, по которым они 
должны пройти Государственную 
итоговую аттестацию в форме 
ЕГЭ, с учетом профессиональной 
склонности выпускников и уровня 
их общеобразовательной подго-
товки.

3. Рекомендовать департамен-
ту социальной политики Орлов-
ской области в соответствии с 
Приказом Министерства образо-
вания и науки принимать заявки на 
участие в олимпиадах школьников 
с целью поддержки выпускников 
2010 г. при поступлении в учреж-
дения высшего профессионально-
го образования.

4. Совместно с департаментом 
социальной политики Орловской 
области провести анализ прове-
дения и сдачи ЕГЭ в Орловской 
области, по итогам которого вый-
ти с законодательной инициати-
вой в Государственную думу Фе-
дерального Собрания Российской 
Федерации по совершенствова-
нию проведения ЕГЭ, в том числе: 

— по доработке содержания 
контрольно-измерительных мате-
риалов с целью исключения не-
корректных и неоднозначных воп-
росов, разработке новых подхо-
дов к их составлению;

— по исключению обязатель-
ности приема в вузы исключитель-
но по результатам ЕГЭ, с предо-
ставлением права абитуриентам 
самостоятельно определять вид 
вступительного экзамена;

— по сохранению права вуза 
самостоятельно определять фор-
му и перечень вступительных ис-
пытаний для лиц, имеющих сред-
нее профессиональное образова-
ние соответствующего профиля 
или высшее профессиональное 
образование для получения вто-
рого высшего профессионального 
образования в сокращенные сро-
ки.

Анжела САЗОНОВА.

О ходе подготовки и проведении ЕГЭ в Орловской области

В  областной администрации был проведён круглый 

стол «О ходе подготовки и проведении ЕГЭ в Орловской 

области и порядке приёма граждан в учреждения 

высшего и среднего профессионального образования в 

2009 г.». Мероприятие организовано  комитетом по 

образованию, культуре, спорту, молодёжной политике 

и туризму Орловского областного   Совета  народных 

депутатов.

СМИ И КРИЗИС

Для рынка печатных изданий наступает непростой год
Нынешний год будет для рынка печатных СМИ 

непростым. По оценкам председателя правления 

Ассоциации распространителей печатной 

продукции (АРПП) Александра Оськина, в 

нынешнем году количество периодических 

изданий сократится на треть — в основном из-за 

падения рекламных доходов и снижения 

покупательского спроса. 

ПРЕЕМСТВЕННОСТЬ

Будущее России в руках молодых

Полковник внутренних войск на-
чальник отдела организации 
службы охраны УФСИН России 

по Орловской области Анатолий Пет-
рович Фильченко работает в уголов-
но-исполнительной системе с 1996 
года. В  ежедневные обязанности его 
подразделения входят охрана и кон-
воирование осужденных в исправи-
тельных учреждениях. Сейчас в служ-
бе охраны работают пятьсот человек, 
из которых ежедневно на службу за-
ступает около ста. 

Служба охраны не считается завид-
ной. И это понятно: тяжкое бремя от-
ветственности, строгая дисциплина, 
регулярные тренировки и учебные за-
нятия, постоянная потенциальная 
опасность, да и вообще сам факт ра-
боты с осужденными — все эти осо-
бенности, казалось бы, мало кого мо-
гут привлечь. Но тем не менее в служ-
бе охраны недостатка в сотрудниках 
нет. Интересно, что здесь трудится 
около двадцати процентов женщин. 
Кстати, по словам Анатолия Петрови-
ча, женщины во многом превосходят 
своих коллег-мужчин. Они отличаются 
большей целеустремленностью, от-
ветственностью, ни в чем не уступают 
мужчинам в вопросах огневой подго-
товки. 

Со всеми сотрудниками службы ох-
раны раз в неделю проводятся заня-
тия: это и строевая, огневая, медицин-
ская подготовка, занятия по военной 
топографии, гражданской обороне.  

— Привлекательные моменты в на-
шей службе — стабильность, социаль-
ная защищенность сотрудников. А для 
многих молодых людей — это еще и 
возможность работать рядом с до-
мом, в своем населенном пункте, не 
выезжая в областной центр. В УИН 
Минюста России по Орловской обла-
сти в настоящее время функциониру-
ют шесть исправительных учрежде-
ний: женская колония общего режи-
ма, мужская колония строгого режи-
ма, воспитательная колония, колония-
поселение, следственный изолятор. 
Все они находятся в разных населен-
ных пунктах Орловской области: это  
Нарышкино, Кромы, Ливны, — расска-
зывает Анатолий Петрович.  — К тому 
же управление старается обеспечить 
максимальные условия комфорта для 
своих служащих: к месту работы их 
доставляет служебный транспорт, им 
положено дополнительное питание в 
ночную смену. Наблюдательные вы-
шки оснащены отоплением, кондици-
онерами. 

Служба охраны работает четко и 
слаженно. За последние пять лет не 
зарегистрировано ни одного побега. 
Этому способствует не только хоро-
шая работа сотрудников службы, но и 
высокая техническая оснащенность 
охраняемых объектов: широкая си-
стема видеонаблюдения (в том числе 

видеокамеры с детектором движе-
ния), звуковые и световые системы 
сигнализации.  У мониторов днем и 
ночью сидят часовые операторы (в ос-
новном женщины). Ни на секунду не-
льзя отводить взгляд от монитора, 
ведь в случае побега вся ответствен-
ность ложится в первую очередь на 
операторов.

— Резервная группа караула посто-
янно находится в боевой готовности, 
— рассказывает А.П. Фильченко.  — 
День, ночь, праздничные или будние 
дни, холод или жара — для сотрудни-
ков отдела охраны нет послаблений и 
выходных. Однажды мы в течение 
восьми часов искали пропавших осуж-
денных из воспитательной колонии. 
Оказалось, что мальчишки спрятались 
в копне сена и выжидали подходящего 
момента для побега...

Анатолий Петрович — руководитель 
уверенный и конкретный. Да и как по-
другому, страсть к военному делу — у 
него в крови. Отец всю жизнь прослу-
жил инспектором ГАИ, погиб при ис-
полнении служебных обязанностей. 
После срочной службы в Мурманске в 
пограничных войсках Анатолий Петро-
вич более двадцати лет прослужил 
сверхсрочным служащим в Орловской 
военной части № 7527. За это время 
успел окончить в Саратове Высшее во-
енное командное училище МВД СССР 
им. Дзержинского.

— Какие качества вы назовете глав-
ными в вашей профессии? — интере-
суюсь я у нашего героя.

— Главное, как и в любой другой 
профессии, — это любить свое дело, 
служебные интересы всегда ставить 
выше личных, высокое чувство ответ-
ственности и высокий профессиона-
лизм, — отвечает А.П. Фильченко. 

«Тюрьма есть ремесло окаянное, и 
для скорбного дела сего истребны лю-
ди твердые, добрые и веселые» — эти 
слова Петра I  и по сей день являются 
главными принципами сотрудников 
УФСИН.

Марьяна МИЩЕНКО.

«НАША СЛУЖБА 
И ОПАСНА И ТРУДНА...»

12 марта исполняется 130 лет уголовно-исполнительной 

системе в России. В преддверии юбилея мы побеседовали 

с А.П. ФИЛЬЧЕНКО — начальником отдела организации 

службы охраны УФСИН России по Орловской области.


